
本报讯 （记者詹长松）

8

月

27

日

下午， 团中央书记处书记汪鸿雁莅焦，

对我市农民专业合作社团建情况、乡镇

团的组织格局创新工作进行了调研。团

省委书记侯红， 团省委副书记郭鹏，市

委常委、统战部长杨娅辉，团市委书记

王玲陪同调研。

“你们的党建带团建工作是怎么开

展的？”“推荐优秀团员入党都要符合哪

些条件？ ”在武陟县沙澧特晚秋黄梨种

植专业合作社，汪鸿雁与该合作社理事

长郭昕明交谈。

沙澧特晚秋黄梨种植专业合作社

成立于

2008

年

11

月，采用先进的“合

作社

+

基地

+

农户

+

标准化”模式，几年

来种植面积不断扩大， 由最初的

40

余

亩发展到现在的

500

余亩，并先后于去

年

2

月

1

日和

8

月

16

日成立党支部和

团支部，现有党员

11

人、团员

17

人。

“这些青年党团员，给合作社帮了

大忙， 不仅让我们转变了营销理念，而

且提出了许多合理化建议。 ”郭昕明在

一一回答了汪鸿雁的问题后，夸奖合作

社的年轻人。

听了情况介绍，汪鸿雁对沙澧特晚

秋黄梨种植合作社与青年党团员和谐

共进的工作大为赞赏。 她说，农民专业

合作社就是要以多种形式搭建服务平

台，不断开阔农村青年视野，拓宽他们

获得信息的渠道，最大限度地服务农村

青年增收成才，带领他们致富。

汪鸿雁得知该合作社参加了 “庚

玄杯”焦作市青年农民（合作社）之星大

奖赛评比活动时，就现场在网上为该合

作社投了一票。

在沁阳市王曲乡， 汪鸿雁听取了团

的组织格局创新工作汇报、 查看团组织

的办公场所、参观了青年活动中心。

“什么是‘项目化带动’制度？”汪鸿

雁问。

陪同解说的团沁阳市委书记靳莲

说：“‘项目化带动’ 制度就是将团的各

项重点工作编制成活动项目，向各团干

进行招标，经团委会共同研究，从中选

出方法新、可操作性强、预期效果好的

方案，按照‘谁承办、谁负责’的原则，由

中标者全程负责，根据活动开展情况予

以物质和精神奖励。 ”

汪鸿雁称赞王曲乡团委的这种做

法很有创意、有章法。

她勉励广大基层团干说，基层团组

织是共青团工作的桥头堡，是吸引凝聚

青年的前沿阵地，只要在开展工作时不

断提高组织青年、引导青年、服务青年

和维护青少年合法权益的能力和水平，

就能吸引更多的广大青年参与其中。

动荡背后的“青年膨胀”

我国多地对婚前房产加名征税

太极拳是中国传统文化的好载体
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搭建组织平台 服务农村青年增收成才

团中央书记处书记汪鸿雁

莅焦调研农村青年工作

调查显示：

93.4%的人

感觉身边存在“哈租族”

如今，一种以“租”为乐、不求拥有但求为我享用

的生活方式，正在城市青年中流行。 他们不仅租房、

租名车，有时还租衣服、租首饰、租包、租花草等。 这

些年轻人被称为哈租族。

近日， 中国青年报社会调查中心通过民意中国

网和搜狐新闻中心， 对

2077

人进行的一项调查显

示，

93.4%

的人感觉身边存在哈租族，

24%

的人承认

自己就是哈租族。

在北京一家国企从事建筑设计工作的李燕是标

准的哈租族。 她喜欢户外运动， 出去玩时经常租一

些户外装备、 烧烤用具等。 有一次去白虎涧游玩，

她的一位朋友还租了一台单反相机。 那位朋友说，

单反照相效果好， 但价格又贵， 先租来熟悉熟悉，

等自己买的时候操作起来就不会生疏了。 还有一位

朋友因自己的电脑是台式的， 不方便携带， 就租了

一台笔记本电脑专供外出使用。

哈租族出现的主要原因是什么 ？ 调查中 ，

81.8%

的人认为原因是有些物品价格高 ， 只好租 ；

52.7%

的人认为原因是有些物品没必要买， 租的一

样好；

31.1%

的人认为是因为年轻人注重节约能源，

避免浪费；

27.3%

的人觉得是 “为了炫耀”。

在天涯论坛上， 一篇名为 《带着优雅上路———

高级白领的上海租生活日志》 的帖子引起不少网友

的关注。 作者表示， 按照他的能力， 买房买车都不

成问题， 他却选择了租的方式。 最近上海的房价有

下降的趋势了， 买房又成为同事们的谈资。 但是遇

到这样的话题， 他几乎从不插嘴， 只是喝着茶或啤

酒， 微笑看着他们谈论。 因为他很享受无拘无束不

还房贷的租生活。

人们怎么看哈租族的 “租生活”？ 调查发现，

受访者给出的选择依次为： “租生活” 主要在大城

市出现 （

65.2%

）； “租生活” 主要在年轻人中流行

（

55.9%

） ； 是年轻人乐观应对生活压力的表现

（

51.4%

）； 反映了理性消费 、 理财方式 （

45.5%

）；

反映了年轻人的分享和节约意识（

27.7%

）。

在社会学家杨建葆看来，目前哈租族基本是“

80

后”和“

90

后”，他们工作压力大、流动性强，同时他

们又懂得享受，讲究时髦，但缺乏长久打算，热衷租

生活用品是他们在经济压力下的理性选择。

中 青

河南省青年农民专业

合作社联合会成立

本报讯 （通讯员小青）

8

月

27

日，河南省青年农民专业合作

社联合会成立大会在郑州举行。团中央书记处书记汪鸿雁、副省长

刘满仓出席会议。

汪鸿雁、 刘满仓共同为联合会揭牌， 会上还开通了联合会网

站，启动农业技术远程视频诊断系统，并与涉农金融机构、科研院

所、上下游企业代表签订合作协议。

汪鸿雁表示，这次河南团组织抢抓机遇成立联合会，是对团组

织服务农业农村发展大局和探索促进农村青年成长成才新载体的

一个创新性举措。

刘满仓指出，联合会的成立，将对河南农业向更高层次、更高

水平、更广领域发展，起到积极推动作用。 联合会将为会员搭建技

术信息服务、品牌塑造服务等六大平台。

当天，联合会举行第一次会员代表大会，审议通过章程，选举

团省委副书记郭鹏为联合会会长。

中国共产党焦作市第十次代表大会今日闭幕

通过关于九届市委工作报告的决议，通过关于九届市纪委工作报告的决议，路国贤同志致闭幕词。

央企青年工作会议召开

王勇寄语团干：不当青年官 要当青年友

陆昊要求培养一支青年满意的团干部队伍

8

月

25

日，国资委党委在京召开中央企业青年工作会议，

研究部署今后一个时期的中央企业青年工作。国资委主任、党

委书记王勇， 团中央书记处第一书记陆昊出席会议并分别作

重要讲话。 这是国资委成立以来召开的首次中央企业青年工

作会议。王勇寄语团干：不当青年官，要当青年友。陆昊要求培

养一支青年满意的团干部队伍。

蒙古国青年代表团访华

8

月

27

日，由

200

名社会各界青年代表组成的蒙古国青

年代表团抵达北京，开始对我国进行为期一周的友好访问，并

参加在内蒙古举办的中蒙青年友好联欢活动。

蒙古国大规模青年代表团访华在中蒙青年交流中尚属首

次。 代表团由蒙古国青年政治家、青年组织代表、公务员以及

经济、教育、文化艺术、新闻媒体等领域优秀青年代表组成。在

华期间，他们将深入中国社区、农村、企业、大学等，了解中国

基本国情、体验中国改革开放成就，并与中国民众尤其是青年

学生开展对话交流。两国青年组织还将签署友好交往备忘录。

未成年人犯罪“案底”封存

在

8

月

24

日举行的十一届全国人大常委会第二十二次

会议上，首次提请审议的刑事诉讼法修正案草案，新增“特别

程序”一编，并在“未成年人犯罪案件诉讼程序”中规定，“犯罪

的时候不满

18

岁，被判处五年有期徒刑以下刑罚的，司法机

关和有关部门应当对相关犯罪记录予以封存”。

同时，修正案草案也为司法机关今后办案留下了余地。 草

案规定，“犯罪记录被封存的，不得向任何单位和个人提供，但

司法机关为办案需要或者有关单位根据法律法规规定进行查

询的除外。依法进行查询的单位，应当对被封存的犯罪记录的

情况予以保密”。

63万留学人员回国创业

多年来，我国各级政府积极拓宽渠道，大力吸引留学人员

回国创业，为国服务。 截至

2010

年年底，留学回国人员总数已

有

63

万多人。 “十一五”期间累计回国近

40

万人，比“十五”期

间增长了近

3

倍，仅

2010

年回国人数就达

13.5

万人。

香港义工人数近百万

香港已有超过

94

万人在社会福利署登记为义工，这个数

字占香港人口总数的近七分之一， 而在社会上担任义工的人

数远超这个数字，香港从事志愿工作的机构超过

2000

家。

政府资讯科技总监办公室义工小组把向少数族裔提供服

务列为工作重点之一。

5

年来，他们在暑假时为油麻地区南亚

裔儿童举办各类活动。

12355出新书《成长零烦恼》

12355

上海青少年公共服务平台、东方出版社于近日发布

新书 《成长零烦恼

-12355

上海青少年公共服务中心案例选

编》。

今年，

12355

上海青少年公共服务平台在社会化建设的

背景下，申请成为公益机构，将以上海青春在线青少年公共服

务中心的全新面貌，继续提供公益化、全方位服务。

小 青 综合

她，虽没有《戈壁母亲》女主人公月

季大姐那么伟大，也不可能像梁军一样

成为共和国第一位女农机手，但在山阳

大地，在清一色男儿身的农机手里面，她

依然是谁说女子不如男的典型。 她叫原

金香，修武县方庄镇西夏庄村人，是目前

我市唯一的女性农机手。

16

年前，

27

岁的原金香已经是

2

个

孩子的妈妈。 为了能够更好地生活，她

和丈夫一起用不多的积蓄买了一辆收割

机，开始奔波于麦田，夏收作业。

炎炎夏日，收割机的驾驶室里

40

多

摄氏度的高温 ，灰尘也大 ，就是戴着口

罩，干半天活下来鼻孔都是黑的；收割机

坏了，自己摸索着修理；收麦那几天，常

常是人停机不停，人累得都能站着睡，晚

上睡在麦秸堆上，蚊子成群咬都咬不醒；

一次跨区作业最远能跑到内蒙古，连着

一个月都不能洗个热水澡……就这样年

复一年，原金香作为一个女人却干着男

人都难以承受的活。

勤劳吃苦的原金香，凭着一股韧劲，

逐步发展，

10

多年来， 从刚开始简单的

麦收作业，到后来又添置了播种机、犁地

机； 从一台小收割机到现在拥有

8

台大

型联合收割机；从单枪匹马到服务团队，

无论春耕还是夏收， 附近的农民总会想

到她，纷纷上门请她帮忙耕田、收割，她

成了远近闻名的农机大户。

已经尝到农机收割甜头的原金香，

针对每年三夏作业时， 各个农机服务队

各自为战，没有统一的服务和调度，出现

很多农机作业人员忙闲不均的情况，联

合附近

5

个农机大户和

15

个农机小户，

决定组成农机专业合作社， 实行资源整

合、信息共享、统一标准、共同作业。在修

武县农机主管部门的支持与帮助下，一

家集种子、化肥、农药、耕作、收割等于一

体的“修武县金香农机服务专业合作社”

于去年正式挂牌成立。 该合作社资产总

值

800

多万元，拥有

50

多台套各类农业

机械，并聘请当地几十名农民技术工，可

以为农村提供多方位农机作业服务。 该

合作社的成立， 为农机作业服务创建了

新的起点， 为农机从业人员提供了新的

平台。今年，该合作社又被评定为省级示

范社。

古有花木兰替父远征沙场， 今有女

农机手领头组建农机专业合作社， 她们

同样是顶起家庭和社会的半边天。

耕耘幸福的女农机手原金香

本报记者 张 毅 赵晓晓

2011年圆梦行动圆满结束

共筹资 90余万元

资助 470名学生

将邀审计部门进行审计
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我们以青春的名义 践行志愿者的誓言
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在武陟县沙澧特晚秋黄梨种植专业合作社，团中央书记处书记汪鸿雁（右三）详细了解青年团员情况。

韩 军 摄

8

月

27

日上午， 在市第十次党代会代表分组讨论现

场，来自博爱县的党代表、优秀村官王静静正在与其他代表

讨论。 本报记者 田建明 摄


